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As inscrições para o Avan-
çar Mais no Esporte estão na 
reta final, com o prazo para 
as prefeituras enviarem pro-
jetos se encerrando em 12 de 
novembro. Desenvolvido pela 
Secretaria do Esporte e Lazer 
(SEL), o programa financia 
obras de construção e revita-
lização de espaços esportivos. 
Os editais podem ser acessados 
no site da iniciativa.

O Avançar Mais no Espor-
te é a continuação do Avançar 
no Esporte, lançado em 2021 
e que realizou 272 obras. Lide-
rada pelo governador Eduardo 
Leite, a iniciativa transfor-
mou-se no maior programa de 
infraestrutura esportiva da his-
tória do Estado.

Na noite deste domingo, 3, 
Florianópolis foi palco da eta-
pa mesorregional Grande Flo-
rianópolis do “Santa Catarina 
Canta – Festival Sertanejo”, úl-
tima semifinal da competição. 
No evento, realizado no lotado 
Teatro Ademir Rosa do Centro 
Integrado de Cultura (CIC), o 
público conheceu os represen-
tantes que irão para a grande 
final do festival, que acontecerá 
no dia 10 de novembro, tam-
bém na Capital. Na categoria 
infantojuvenil foi escolhida 
Maju Garcia e na categoria ge-
ral, as duplas Eddy e Janis e Fe-
lipe e Kaynan. Ao final das au-
dições, o espetáculo “Clássicos 
da Música Sertaneja” encerrou 
a noite em grande estilo.

A professora Clarissa Me-
deiros da Luz, do Centro de 
Ciências da Saúde e do Espor-
te (Cefid), da Universidade 
do Estado de Santa Catarina 
(Udesc), participou do 54º 
Congresso da Sociedade Inter-
nacional de Continência (ICS, 
na sigla em inglês), realizado 
em Madrid, na Espanha, no fim 
de outubro, e apresentou três 
trabalhos da Udesc Cefid sobre 
reabilitação e saúde da mulher.

O evento é um dos maiores 
e mais importantes encontros 
científicos internacionais na 
área de saúde pélvica e conti-
nência e reuniu profissionais 
e acadêmicos do mundo todo 
para discutir os mais recentes 
avanços e inovações.
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A Udesc está entre as me-
lhores instituições de ensino 
superior do mundo, segundo 
o ranking da organização Ti-
mes Higher Education (THE). 
Esta é a sexta vez seguida que a 
universidade integra a lista, que 
neste ano avaliou 2.092 insti-
tuições de 115 países. 

Liderado pela Universidade 
de Oxford pelo nono ano con-
secutivo, o THE World Uni-
versity Rankings 2025 avaliou 
as instituições a partir de 18 
indicadores de desempenho, 
relacionados a cinco áreas: en-
sino, ambiente de pesquisa, a 
qualidade da pesquisa (citações 
e impacto), perspectiva interna-
cional e indústria (inovações e 
consultorias).
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A Praia da Vitória, nos 
Açores, arquipélago per-
tencente a Portugal, será 
palco do mais novo de-
safio da equipe de salva-
mento veicular do 4º Gru-
pamento (4º GB) do Corpo 
de Bombeiros Militar do 
Paraná (CBMPR). O grupo 
de Cascavel vai participar 
do World Rescue Chal-
lenge 2024, o mundial da 
modalidade, que consiste 
no salvamento de vítimas 
em simulações de aciden-
tes automobilísticos. Vão 
disputar profissionais de 
20 países. A competição 
começa nesta terça-feira 

(05) e segue até segunda-
-feira (09).

Além dos seis bombei-
ros da equipe, que em ou-
tubro se tornou bicampeã 
estadual de salvamento 
veicular, o Paraná tam-
bém será representado 
na outra ponta do Oceano 
Atlântico pelo major Ícaro 
Gabriel Greinert, primeiro 
brasileiro a participar da 
disputa como avaliador.

O major Gabriel é um 
dos pioneiros na presen-
ça do Paraná e do Brasil 
entre os principais prota-
gonistas do salvamento 
veicular mundial. 

Maior instituição de fo-
mento do Sul do país, o 
Banco Regional de De-
senvolvimento do Extre-
mo Sul (BRDE) começa o 
mês de novembro alcan-
çando uma marca his-
tórica. Através de nova 
emissão de títulos de 
renda fixa, o banco aca-
ba de atingir o volume 

de R$ 509 milhões em 
captações no mercado 
de capitais. 

O maior destaque se-
gue relacionado aos tí-
tulos destinados a finan-
ciar o setor agropecuário, 
as Letras de Crédito do 
Agronegócio (LCAs), que 
representam R$ 353,6 mi-
lhões (69,5% do total).

Curitiba conquistou nesta 
segunda o título de Co-
munidade Mais Inteligen-
te do Mundo 2024. A pre-
miação foi em Barcelona, 
na Espanha, em evento 
do Intelligent Commu-
nity Forum. A premiação 
reconhece os esforços de 
cidades, estados e regiões 
no comprometimento 
em usar a inovação e tec-

nologias digitais para aju-
dar a população. O Intelli-
gent Community Forum 
é uma organização sem 
fins lucrativos, sediada no 
Canadá, para pesquisa de 
políticas de comunidades 
inteligentes, envolvendo 
todo o ecossistema, foca-
das na criação de empre-
gos e desenvolvimento 
econômico sustentável.

O governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior enca-
minhou na segunda um 
projeto de lei para a As-
sembleia Legislativa do 
Paraná com o objetivo 
desburocratizar os pro-
cessos de licenciamento 
ambiental no Estado. A 
medida a ser analisada 
agora pelos deputados 
estaduais visa aprimorar a 

regulamentação existen-
te ao aliar as necessidades 
do setor produtivo com a 
preservação do meio am-
biente. Um dos pilares da 
proposta é garantir mais 
segurança jurídica aos 
empresários que desejam 
investir no Paraná, bem 
como aos técnicos en-
volvidos com a análise e 
emissão de licenças.

O Governo do Paraná inte-
grou na segunda, em São 
Paulo, a mesa de abertura 
da edição 2024 Carbon-
less Summit, encontro 
internacional sobre a cap-
tura e armazenamento de 
carbono. Secretário esta-
dual do Desenvolvimen-
to Sustentável, Everton 
Souza destacou as ações 
implementadas com foco 

na mitigação das emis-
sões de gases do efeito 
estufa – a captura de car-
bono subterrânea é uma 
tecnologia que visa arma-
zenar dióxido de carbono 
em formações geológicas 
subterrâneas, como reser-
vatórios de petróleo e gás 
esgotados, camadas de 
sal, formações de rochas 
ou aquíferos salinos.

Começou, nesta segun-
da-feira (4), o evento 
“Capacitação de Multipli-
cadores eMulti, fortaleci-
mento da APS e do SUS”, 
promovido por meio de 
parceria entre a Secreta-
ria da Saúde (SES) e o Mi-
nistério da Saúde. 

O objetivo do encontro 
é informar, orientar e mo-

bilizar gestores e profis-
sionais sobre a estratégia 
de ampliação das equi-
pes multiprofissionais da 
Atenção Primária à Saúde. 

A capacitação será re-
alizada em três dias, en-
cerrando-se na próxima 
quarta-feira (6), e está ocor-
rendo na sede do Círculo 
Militar, em Porto Alegre.  
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Parceria com TJ e MP 
contra homicídios dolosos

Em evento na manhã desta 
segunda-feira (4) no Palácio 
Piratini, o governo do Estado 
formalizou o Acordo de Coo-
peração entre órgãos do Poder 
Executivo, o Tribunal de Justiça 
do Rio Grande do Sul (TJ-RS) 
e o Ministério Público estadual 
(MPRS). O governador Eduar-
do Leite assinou o documento 
com o presidente do TJ-RS, 
desembargador Alberto Delga-
do Neto, e o procurador-geral 
de Justiça, Alexandre Saltz. A 
iniciativa tem como objetivo a 
execução de um plano estraté-
gico que inclui diversas ações 
para reduzir homicídios dolo-
sos decorrentes de conflitos en-
tre grupos criminosos.

No âmbito da justiça crimi-
nal, o plano está baseado em vá-
rias medidas direcionadas a exe-
cutores, mandantes e líderes de 
grupos criminosos responsáveis 
por homicídios dolosos, entre 
as quais está a criação de uma 
nova vara especial de execução 
penal e de um fluxo específico 
para isolar líderes criminosos 
envolvidos com homicídios do 
crime organizado.

A instalação da 3ª Vara de 
Execuções Criminais da Co-
marca de Porto Alegre (3ª 
VEC/POA) terá competências 

específicas sobre homicídios 
dolosos praticados na dispu-
ta de grupos criminosos, com 
atuação focada em processos 
de execução criminal da Peni-
tenciária de Alta Segurança de 
Charqueadas (Pasc). A nova 
vara agiliza os procedimentos 
necessários para determinar o 
isolamento dos presos, o que 
contribui para redução desse 
tipo de crime.

Como parte do plano es-
tratégico, será criado um novo 

módulo de segurança máxima 
na Pasc, com 76 celas indivi-
duais, que serão destinadas 
prioritariamente para líderes e 
mandantes de grupos crimino-
sos envolvidos com homicídios 
dolosos, inviabilizando, a partir 
do isolamento, qualquer tipo 
de comunicação. Iniciada em 
2022, a construção do novo 
módulo foi possível a partir de 
um investimento do governo 
do Estado de aproximadamente 
R$ 30 milhões.

“Este anúncio mostra que 
o Rio Grande do Sul está de-
terminado a conquistar paz 
duradoura para a sociedade. 
Precisamos ter uma preocu-
pação ainda mais qualificada 
com os grupos criminosos 
organizados. Quando deci-
dimos fazer um investimento 
robusto no sistema prisional 
nos últimos anos, foi por com-
preendermos que os que estão 
isolados voltarão ao convívio 
social”, disse Leite.

Foco do Rio Grande do Sul são os grupos criminosos
Vitor Rosa/Secom

Entre as ações estão a criação de uma vara especial de execução penal 

A vice-governadora Marilisa 
Boehm apresentou Santa Ca-
tarina como um destino viável 
para investidores e turistas ir-
landeses ao receber a embaixa-
dora da Irlanda no Brasil, Fiona 
Flood. Na reunião, realizada 
na tarde desta segunda-feira, 4, 
Marilisa relatou que o trabalho 
do Governo do Estado para 
ampliar a quantidade de voos 
internacionais para SC facilita o 
acesso dos europeus para países 
do Mercosul e América Central.

“Trocamos ideias para vá-
rias parcerias. E a informação 
dela sobre um voo entre Dublin 
e Guarulhos, em São Paulo, é 
um facilitador para aumentar-
mos o intercâmbio com a Irlan-
da”, explicou Marilisa.

De acordo com a embaixa-
dora, empresas do seu país têm 
interesse em aumentar os investi-
mentos no Brasil. “Nós sabemos 
que 85% dos passageiros que 
desembarcam em Florianópolis 
saem de São Paulo. De lá, noven-
ta minutos depois as pessoas po-
dem estar aqui na cidade. Então, 
com certeza, temos oportunida-

des para explorar”, avaliou.
Primeira mulher a ser em-

baixadora irlandesa no Brasil, 
a diplomata elogiou o trabalho 
de Marilisa como defensora 
dos direitos das mulheres nas 
áreas de segurança e empreen-
dedorismo feminino. Também 
citou que, entre os cerca de 80 
mil brasileiros que vivem na 
Irlanda, há uma grande quanti-
dade de mulheres que estão em-
preendendo e gerando renda e 
emprego na nação europeia.

Segundo ela, a conversa com a 

vice-governadora teve muita rele-
vância. “Foi mais que importante 
para mim pessoalmente e para a 
Irlanda. Porque eu acho que o Es-
tado de Santa Catarina e a Irlan-
da têm muita coisa em comum 
do ponto de vista da cultura, da 
economia e da cordialidade, fatos 
que podem fazer crescer nossas 
relações no futuro”, comentou.

Para a vice-governadora, 
a visita foi essencial também 
para aumentar a possibilidade 
de incremento nas relações co-
merciais catarinenses com os ir-

landeses. Segundo dados do Ob-
servatório Fiesc, no ano passado 
SC exportou US$ 5,64 milhões 
para a Irlanda, sendo que os 
produtos mais vendidos foram 
conservas de carnes (40,74%), 
madeira compensada (14,35%) 
e madeira MDF (11,95%). Por 
outro lado, as importações fo-
ram muito maiores: US$ 48,11 
milhões, divididos em produtos 
imunológicos (44,73%), refri-
geradores (22%) e reagentes de 
laboratório (8,83%).

A embaixada da Irlanda vai 
celebrar os 50 anos de abertura 
das relações diplomáticas com o 
Brasil, em 2025, em uma progra-
mação envolvendo agendas cul-
turais e econômicas. A existência 
de voos internacionais diretos 
para países da América Latina 
e América Central (Argentina, 
Chile, Panamá), além de uma 
conexão acadêmica e institucio-
nal do governo irlandês com a 
UFSC, faz de Florianópolis a ci-
dade cotada para a realização de 
um festival de cinema internacio-
nal financiado pelo país europeu, 
no próximo ano.

Aproximação de SC com a Irlanda
Richard Casas / GVG

Vice-governadora recebe embaixadora da Irlanda


